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Esta sección está abierta
a todos los comentarios,
sugerencias y opiniones
que creáis oportunas y
enviéis a

boletin@ame-web.com

Estimado Director del Boletín:

En el número de julio se publicó una
carta mía en la que comentaba, al res-
pecto de la celebración del Año Polar
Internacional (IPY) 2007-2008 que la
página web oficial española del IPY no
hacía referencia a la participación
española en los anteriores Años Polares,
que fue significativa. He recibido una
contestación muy interesante de Dª
Margarita Yela, Presidenta del Comite
Nacional del IPY que me parece oportu-
no trasladar a los lectores del Boletín.
tras darme autorización para hacerlo, la
Sra. Yela se ha ofrecido también a
comentar  el desarrollo y resultados del
API que ahora finaliza. Pienso que sería
muy apropiado abrirle las páginas del
próximo número del Boletín para que
pueda hacerlo.

Manuel Palomares Calderón

Carta de Margarita Yela

Gracias por su amable correo y por
su consideración en nombre del Comité
Nacional del Año Polar: Es cierto que
que el párrafo al que usted se refiere esta
escrito con poca propiedad. El mensaje
que se quería transmitir se ha simplifica-
do y en esa simplificación se ha obviado
información. Cuando se dice  “Por razo-
nes históricas España no ha participado
institucionalmente en los anteriores
Años Polares Internacionales..." se
refiere a la Inves tigación Española como
tal en zonas polares. Dicha investigación
se institucionalizó en 1988 con la crea-
ción de un Programa Nacional de
Investigación Antártica dentro del Plan
Nacional de I+D. 

Como usted sabe ningún español, ni
institución española participo en obser-
vaciones realizadas en zonas polares en
los dos primeros Años Polares Interna -
cionales. Referido al II IPY y tomando
prestadas las palabras de Juan Maria
Cisneros en su articulo “Los Años
Polares: Resumen histórico”, que publi-
co  en el Boletín del 16 de abril de 2007
de la Asociación Meteorológica
Española: "Nuestra Comisión fue invita-
da a participar pero, no disponiendo de
fondos económicos, se limito a comuni-
car a los Centros la propuesta de partici-
pación, para que si así lo deseaban, par-
ticiparan con medios propios. De esta
forma, no pudieron organizarse expedi-
ciones a los polos". 

Aunque  no lo menciona en su correo
y a pesar de la falta de financiación ofi-
cial,  España tuvo contribuciones impor-

tantes en el AGI ( hay que tener en cuen-
ta que independientemente de Año Polar
era un Año Geofísico Internacional con
el interés centrado en todo el planeta),
en zonas polares, a través del trabajo de
dos importantes meteorólogos Luis
Aldaz y Manuel Puigcerver. El primero
en el programa de Estados Unidos, pri-
mero en la base antártica Bird y luego en
la base Amudsen Scott (Polo Sur) y el
segundo con Chile en la base antártica
Gonzalez- Videla.

Como usted puede comprender no
es objetivo de este Comité atribuirse
"primicias", en todo caso la primicia se la
debe de atribuir la "comunidad polar
española", las personas e instituciones
que han contribuido a desarrollar la
investigación española en estas zonas
durante los últimos 20 años, aun cuando
la Adminis tración  no apostaba por ella.
Gracias a esta comunidad es posible la
participación activa de España en este
IV Año Polar. Por supuesto, no me olvi-
do de la Administración, que esta vez si
ha financiado las actividades españolas,
que ha duplicado su financiación ordina-
ria y ha incrementado los recursos logís-
ticos.

De nuevo, muchas gracias por su
correo y no dude que ampliaremos la
información de la pagina web con la
información que nos ha transmitido.

Reciba un cordial saludo

Margarita Yela. Gestora del
Subprograma Nacional de 
Investigación Polar y Presidenta 
del Comité Nacional del IPY




